



UNSTA INFORMA

Docentes y colaboradores #7

Una herramienta para compartir novedades, recursos y propuestas con quienes integran el cuerpo académico de la UNSTA.

Facultad de Humanidades

Nuevas designaciones

En la Facultad de Humanidades se han designado nuevos directores de carrera. En Ciencias del Comportamiento se nombró al Mgtr. Mario Haro Almerico; en la Licenciatura en Historia a la Lic. Estela Calvente y en la Licenciatura en Gestión Cultural al Lic. Alejandro Alvarado. Los tres son docentes ya incorporados a las carreras en las que se los designó y se comprometieron al fortalecimiento de las mismas para lo cual les deseamos éxito y fructífero desempeño.

También se llevó a cabo un proceso de reestructuración en el Departamento de Educación quedando designado como coordinador de los profesorados CCC el Prof. Maximiliano Seco, y en el área administrativa el Lic. Prof. Ezequiel Domínguez.



Licenciatura en Filosofía

Desde la Facultad de Humanidades compartimos con inmensa alegría la noticia de que ha llegado la aprobación ministerial del proyecto de la Licenciatura en Filosofía con plan de estudios renovado, con título intermedio de Bachiller en Filosofía.

Se trata del final de un proceso que le encargó a la universidad el Capítulo Provincial de la Orden de Predicadores de 2023: recuperar los estudios filosóficos en la sede central de Tucumán ya que desde sus inicios fueron el corazón intelectual de la UNSTA y forman parte fundamental de nuestra identidad, y que hoy señalan un nuevo comienzo, celebrando los 60 años de la fundación.

Agradecemos a todos los que cooperaron para lograr esta feliz realidad, en especial a fr. Julio Söchting, que fue el impulsor de los trabajos y su mentor desde el Vicerrectorado de Formación.



Conversatorio de educación: “Diálogo crítico con perspectivas de una pedagogía realista”

Vivimos tiempos de intensos cambios sociales, tecnológicos y culturales que impactan en la educación. La fragmentación del conocimiento, el debilitamiento de los vínculos y el avance de paradigmas relativistas desafían el sentido profundo del acto educativo. Es necesario repensar la pedagogía desde una visión que devuelva centralidad a la persona humana como fin del proceso.

La pedagogía realista, inspirada en el pensamiento clásico y cristiano —con raíz en la filosofía tomista—, propone una educación centrada en la realidad, la verdad y el desarrollo integral. Este conversatorio busca abrir un diálogo crítico sobre el estado actual de la educación, las tensiones entre pedagogías contemporáneas y la tradición, y la urgencia de propuestas formativas basadas en una antropología sólida y trascendente.

► **Fecha: 30/09 de 18.30 a 20.30 h
Anfiteatro Sede Central**

Modalidad: Híbrida



Curso Política y Comunicación

Modalidad: 100% virtual

8 clases asincrónicas

Lunes y Miércoles de 19.30 a 21 h

Docente: **Mgtr. Lic. Lorena Sarverry**

¿Cómo inscribirse?

Más información en [este link](#).

► **Fecha de inicio: 03/11**

Fecha de finalización: 28/11



Facultad de Economía y Administración y Facultad de Ciencias Jurídicas, Políticas y Sociales

Nueva publicación

Ley General de Sociedades (Nº 19.550). Comentada. Anotada. Jurisprudencia.

Esta obra es un esfuerzo académico colectivo impulsado por docentes de las Facultades de Economía y Administración y de Ciencias Jurídicas, Políticas y Sociales. Surge como respuesta a la necesidad de contar con un material que facilite la comprensión de esta rama del derecho, tanto en su dimensión jurídica como en su vinculación con la contabilidad.

Reúne aportes de autores locales y nacionales — docentes, profesionales independientes, magistrados, funcionarios judiciales e investigadores — y destaca la participación del maestro Efraín Richard, recientemente fallecido, referente en la disciplina. Su contribución reviste un valor singular al tratarse de su último artículo. La obra constituye un aporte local con proyección nacional y una oportunidad estratégica de posicionamiento institucional, al ser el primer comentario integral de esta ley realizado desde Tucumán.



CUC

Mejoras en el CUC

Se encuentra finalizado el trabajo de actualización de mikrotik en sede principal del CUC. Este dispositivo permite ampliar el ancho de banda y brindar mayor estabilidad en las redes LAN y WIFI.

Además de esta mejora, durante el año se realizaron las siguientes tareas con el objetivo de brindar un servicio de excelencia para alumnos, docentes y colaboradores:

- ▶ Actualización de switchs por equipos de última generación en sede principal y anexo II CUC.
- ▶ Instalación de Access points en sitios estratégicos para brindar cobertura de WIFI en todos los espacios (aulas, laboratorios, oficinas, espacios de estudio y recreación) de ambas sedes.
- ▶ Reemplazo de cableado viejo en ambas sedes.



UNSTA Emprende 2025

El 25 de septiembre se realizó el lanzamiento del UNSTA Emprende 2025 en el CUC.

Estuvieron presentes el decano de la Facultad de Economía y Administración, Lic. Eduardo Robinson, la Lic. Luisa de Carlo, el Lic. Santiago García Molina y el intendente de Concepción, Ing. Alejandro Molinuevo.

El UNSTA Emprende se llevará a cabo entre el 1 y el 3 de octubre de 15 a 19 h, en las sedes CUC, centro y Campus Yerba Buena.

Contará con la presencia de distinguidos expositores y disertantes que brindarán conferencias sobre Emprendimiento Sustentable y la relación profunda con la IA y las plataformas digitales necesarias para emprender en la actualidad.

Además participarán emprendimientos tucumanos exitosos que nos contarán sus casos y nos brindarán sus consejos para lograr un buen posicionamiento en el ecosistema emprendedor, entre otras sorpresas y sorteos.

Inscripción en [este link](#).



Pastoral UNSTA

Caminata Pier Giorgio Frassati

El pasado 6 de septiembre se realizó una caminata con motivo de la canonización de Pier Giorgio Frassati. El recorrido fue desde Raco por el sendero Cruz de Yampa hacia el Siambón, al Monasterio donde los participantes recibieron la bendición del abad.

Dos alumnas nos cuentan acerca de esta actividad:

Estamos muy contentas de haber podido participar de esta experiencia, que no tan solo fue hacer actividad física, sino que pudimos reflexionar un montón sobre la santidad.

Fue un encuentro muy enriquecedor junto con otros jóvenes, a quienes también les llamó la atención la vida de Frassati y con quienes pudimos conocer más sobre él y aprender que no se trata de tener una vida extraordinaria o de hacer grandes obras, sino que en lo ordinario también se puede ser santo. Además, el recorrido fue una hermosa manera de contemplar la belleza de la creación. Una de las frases que más nos quedó fue cuando mirábamos a las montañas



y pensábamos: "si todo esto es lindo, ¡imagínense el cielo!".

Fue duro y costó bastante físicamente, pero valió totalmente la pena. Juntas nos llevamos muchas anécdotas compartidas con estos amigos en la fe, con quienes se volvió una experiencia más divertida y llevadera, ya que nos ayudamos y animamos entre todos.

La verdad es que nos dio mucha emoción poder vivir de esta manera la previa de la canonización de nuestro querido patrono Pier Giorgio!

**Carmencita Terán
Bernardita Díaz Agote**

